

## EL CHUQUICAMATINO HISTORIADOR DE ATACAMA

### • ORIEL ALVAREZ GOMEZ:

A escasos días de haber iniciado sus vacaciones, el escritor nortino Oriel Alvarez Gómez, tuvo que vaciar sus maletas de conocimientos para ofrecerlos a los habitantes de Vallenar.

No podía ser de otra manera, días antes, en el comienzo de enero recibió una llamada telefónica del alcalde de esa ciudad, invitándolo a participar en las festividades de aniversario que conmemoraba los 197 años de su fundación.

Oriel Alvarez no es ningún desconocido en esa zona. Sus extensos trabajos literarios relacionados con la minería, historia y sobre la vida de Gabriel Mistral y sus familiares lo han llevado a ocupar un sitio de honor entre los numerosos escritores que ha tenido la zona del Huasco.

Durante el aniversario, celebrado en enero pasado dictó diversas conferencias que fueron auspiciadas por la Ilustre Municipalidad de Vallenar, dirigida por su alcalde Emilio Zalaquett. Estas estuvieron relacionadas con la gira que realizó al norte don Ambrosio O'Higgins y la fundación de la villa en 1789, complementada con diapositivas del pasado, siendo éstas últimas una gran atracción para asistentes debido a su gran contenido histórico.

Asimismo, fue invitado por el club cultural Cap-Guanacolla del puerto de Huasco a fin de hablar sobre su historia y la correspondiente a Huasco Bajo.

Finalmente fue contactado por la Socie-

dad de Escritores de Atacama para ofrecer un ciclo de charlas en la biblioteca pública "José Joaquín Vallejo" de Copiapó.

La presencia de Oriel Alvarez en la zona de Vallenar y Copiapó fue resaltada ampliamente por la prensa local y resultó muy felicitado por las instituciones literarias y público que asistió a sus conferencias.

Gracias a su trabajo de historiador a proyectado diversos aspectos de la vida de Vallenar y su actividad minera. Esto le ha permitido escribir diversos artículos en diarios y revistas y también ha llegado a concretar su obra en un libro llamado "Atacama de Plata".

Ahora se apresta a finalizar su segundo trabajo que lo llamará "Atacama de Cobre" el que sin lugar a dudas se convertirá en un gran material didáctico e histórico.

Oriel Alvarez ya ha regresado a casa. Siempre rodeado de libros y apuntes, continúa trabajando en su hogar chuquicamino para seguir entregando en el futuro sus conocimientos en bien de la historia del norte y sus hombres.

*Oriel Alvarez, conocido escritor nortino, dictó varias conferencias durante su estadía en Vallenar, donde viajó especialmente invitado por el alcalde de esa ciudad, Emilio Zalaquett.*



## El Chuquicamino historiador de Atacama [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Chuquicamino historiador de Atacama [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile